

Idéfix fête ses 50 ans

Depuis 1965, le petit chien Idéfix accompagne Astérix et Obélix dans leurs aventures.

(1) Nous sommes en 1965. René Goscinny et Albert Uderzo publient le 5ème album d'Astérix et Obélix : *Le Tour de Gaule d'Astérix*. Dans le scénario, René Goscinny écrit : « Ils entrent dans une charcuterie. A la porte, il y a un petit chien. »

Le petit chien ne participe pas encore vraiment à l'aventure. C'est seulement à la fin de l'histoire qu'on voit Obélix lui souhaiter la bienvenue au village.

Dans les albums suivants, le petit chien va jouer un rôle important. Par exemple, dans *Astérix et Cléopâtre*, il sauve nos héros d'une triste fin dans une pyramide. Et dans l'album *Astérix légionnaire*, il est un véritable ami pour Astérix et Obélix.



(2) _____
Le petit chien aurait pu s'appeler Patracourcix, Papeurdurix, Trépeutix, Paindépix, Toutousanprix ou encore Minimix. Après sa première apparition dans *Le Tour de Gaule d'Astérix*, un concours a été lancé auprès des lecteurs du journal *Pilote*. Cinq lecteurs de ce journal ont proposé Idéfix. C'est le nom qui a gagné.

(3) _____
Dans *Le Tour de Gaule d'Astérix*, Idéfix est dessiné avec des pattes très courtes. A la demande des dessinateurs de dessins animés, il a vu ses pattes s'allonger dans les histoires suivantes. On a aussi changé son gros ventre en un corps plus fin.

(4) _____
Idéfix a eu beaucoup de succès auprès des jeunes lecteurs. Une série de 18 albums, appelée *Les aventures d'Idéfix*, lui a été entièrement consacrée. Ils ont été publiés dès 1972. Aujourd'hui, les collectionneurs adorent vraiment ces albums.

(5) _____
Idéfix est le premier chien de l'histoire qui pense à l'environnement. Amoureux des arbres, il pleure quand ceux-ci souffrent, ou il s'attaque à quelqu'un qui veut faire du mal aux arbres. Au parc Astérix à Paris, la forêt d'Idéfix s'étend sur 5 000 m².

*d'après Le Journal des Enfants,
le 30 juillet 2015*